

紅葉台一際バラの花が美しく咲いている山内さんの庭。毎年のことですが、今年はいくらもなくなつたバラの花がたくさん咲いたそうです。バス通りに面していることもあり、道行く人が足を止めます。薔薇が好きな方はたくさんいてオープンガーデンにしている方もいますね。この時期は優雅な花と香りに魅せられます。

# 紅葉台



# 新聞

第183号

2025年

5月24日

発行人：関谷 孝

## 権現堂の桜まつり

岸麗子・高橋ちか子



私（岸麗子）が住んでいる埼玉県幸手市は毎年春3月から4月にかけて権現堂公園が桜と菜の花が咲き乱れ全国でも有名な桜の名所です。TVでも中継され話題になっています。とにかく一度来てみたらその光景に圧倒されますよ。多くの人々が訪れてその美しさを楽しんでいます。また、桜まつりなどイベントも開催され、屋台や出店もあります。友人の高橋ちか子さんと一緒に出掛けてきましたので紹介します。

春を迎えると長さ1kmにわたる堤に約1,000本のソメイヨシノが咲き誇り桜のトンネルを作ります。また、堤の隣には、菜の花が作付けされ、桜の淡いピンクと菜の花の黄色とのコントラストが見事です。特に桜まつり期間中は、約100店舗の露店が出店し、さまざまなイベントが行われ、多くのお花見客で賑わいます。今年は音楽祭が開催されました。



権現堂の桜並木は、昭和初期

から植えられ始めました。近くを流れる権現堂川の両岸に桜が植えられたのが、この地域の桜の名所の始まりとされています。川沿いの桜並木に桜が植えられるのは、人々が桜を見に来ることで土手が踏み固められ、丈夫な堤防になるからなのだそうです。そういえば川沿いに桜が植えられている有名どころはたくさんありますね。



また、権現堂の菜の花は、地元の人々やボランティアによって植えられ、育てられています。菜の花の栽培は、地域の美化活動の一環として行われ、菜の花畑の管理や清掃活動も行われており、地元の人々が協力して美しい景観を保っています。このような活動が地域の魅力を高めています。権現堂の桜まつりには、毎年多くの観光客が訪れ、特に桜が見頃の時期には相当な人出となるので、平日に訪れることをお勧めします。駅から臨時のシャトルバスが出ていますが道が混雑するので歩いていくことをお勧めします。長い年月をかけて育てられた桜たちは、今や多くの人々に愛される名所となっています。

「今年の菜の花は近年で一番見事でした」今回初めて来た高橋さんも「TVで見るとこんなにもたくさんの菜の花と桜に圧倒されました。素晴らしい眺めに満足です。見事でした。」と話していました。私の町の一番の自慢です！！（東武鉄道日光線幸手駅下車 徒歩40分）（文責 関谷）

## 粕谷和夫の観察日記



4月16日、狭山湖から新緑のトロロの森に行き、狭山丘陵の一角の三ヶ日湿地まで歩きました。狭山湖の堰堤からハジロカイツブリ、コガモ、タヒバリなどが見え、夏鳥のコチドリも到着していました（写真上）。狭山丘陵の中に畑があり、その畑のシバザクラが輝いていました。



春の七草は、セリ、ナズナ、オギョウ（ゴギョウ）、ハコベラ、ホトケノザ、スズナ、スズシロですね。このうち、「ホトケノザ」はキク科の「コオニタビラコ」のことです。コオニタビラコは丁度今田んぼで満開となっています。この写真は4月14日、八王子・川町谷戸で撮ったもので、田んぼの水面に夜空の星が輝いている様な感じ、

周辺からウグイスのさえずりが絶え間なく聞こえてきました。



アゲハチョウ（通称ナミアゲハ）の春型です。このチョウは同じ年に2〜5回成虫が発生します。そのうち、蛹で越冬し今頃チョウになって出て来るのが春型です。成虫になる季節に応じて、「春型」「夏型」「秋

型」などと呼ばれて翅の模様が異なります。春に発生する個体（春型）は夏に発生する個体（夏型）よりも小さく、夏型よりも色が濃く鮮やかです。この写真は4月14日に八王子・川町谷戸で撮ったもの。タンポポの花で吸蜜していました。秋型のチョウの幼虫はレモンの葉を丸坊主にしてしまいますね。

## 八王子の地域情報誌 「はちとび」の紹介



フリーペーパー「はちとび」は、八王子のちょっと気になるトピックスを紹介するミニ地域情報誌です。八王子の身近な話題から、知られざる名所、注目すべきニュースなど、八王子にこだわって伝えています。八王子市民の皆様からの情報提供もお待ちしております。純八王子主義の「はちとび」を是非応援してくださいと、八王子追分町にある清水公房・揺籃社のHPに紹介されています。

「はちとび」は年3回（1・5・9月）発行。市役所や出張所、くまざわ書店・啓文堂書店や協力店などに置いてあります。粕谷会長は「はちとび」にコラムを寄稿しています。八王子のちょっと気になる情報や地域の話、歴史や本の紹介など皆さんにとって役立つ情報がたくさんあります。是非手に取って読んでみてください。八王子のことがとても良く分かりますよ。

紅葉台新聞は、「高尾フモト同盟」のHPに公開されています。高尾の情報や働く人たちが紹介されています。興味を持った方は、覗いてみてください。また、皆様からの情報や投稿もお待ちしております。

